



Universidad del Sureste Conclusión de la materia

Nombre del alumno: Ana Ingrid Gordillo Mollinedo

Nombre de la asignatura: Técnicas Quirúrgicas Básicas

Semestre y grupo: 6°B

Nombre del profesor: Dra. Kikey Lara Martinez

Comitán de Domínguez, Chipas a; 5 de julio de 2020.

Conclusión final de la Materia "Técnicas Quirúrgicas Básicas"

Durante este semestre a pesar de las condiciones en las que tuvimos que cerrar el ciclo escolar, debido a la contingencia inesperada, comprobé que el aprendizaje es más que nada de manera autodidacta, los profesores en nuestro caso nuestros doctores son parte del aprendizaje, sin embargo son facilitadores de información, intermediarios en la educación, y digo esto, porque debido a la situación en la que terminamos el semestre, con usted doctora realmente el aprendizaje es significativo, una persona que nos impulsa de una u otra manera a aprender y comprender.

En este semestre su materia "Técnicas Quirúrgicas Básicas" al igual que otras, es de suma importancia para nuestra formación como futuros médicos, cada uno de los temas vistos durante cada clase tiene una gran importancia, ya que son conceptos que un día llevaremos a la practica en el medio hospitalario, ya sea como futuros internos, durante nuestro servicio social o inclusive como médicos adscritos.

Desde lo más básico de la materia, usted nos enseñó cosas nuevas, conceptos nuevos, como el instrumental quirúrgico, su clasificación, de acuerdo a los tiempos quirúrgicos, su utilidad, la forma adecuada de vestimenta para poder entrar a un quirófano, las funciones de cada integrante dentro del quirófano, en todas esas prácticas que llevamos le agradezco grandemente por sus enseñanzas doctora, por la presión por ser mejores médicos cada día.

Si hablamos de todos los temas que usted nos enseñó durante este semestre no terminaría, sin embargo, cabe recordar que durante el curso de técnicas quirúrgicas básicas, analizamos temas como suturas, agujas y tipos de materiales en suturas. Hablamos también sobre anestésicos locales y sistémicos y las técnicas de anestesia.

En la unidad dos nos adentramos al análisis de temas como accesos vasculares dentro de ellos catéteres centrales y periféricos, las indicaciones y técnicas de colocación, accesos de la vía aérea superior como la cricotiroidectomía y

traqueotomía, aprendimos a diferenciar cada una de las técnicas, así como las indicaciones para cada una de ellas, y como el nombre de nuestra materia lo dice, las técnicas quirúrgicas utilizadas en cada uno de los procedimientos.

También aprendimos sobre drenajes de partes blandas, y diferenciar cada tipo de absceso, como lo fue forúnculos, abscesos, ántrax, celulitis, identificamos su clínica, técnica de drenaje, así como posibles complicaciones y la resolución de cada una de ellas.

En la unidad tres, vimos conceptos básicos como cirugía laparoscópica, sus indicaciones y contraindicaciones, abordamos temas como incisiones en abdomen y suturas de la pared abdominal. En la unidad cuatro continuamos con temas como colostomías, técnicas quirúrgicas para nutrición enteral, hernioplastías, cirugía vascular, técnicas quirúrgicas básicas en urología y principios de cirugía percutánea e intervencionismo radiológico.

En cada uno de los temas se abordó desde su definición, generalidades, indicaciones y contraindicaciones, técnicas empleadas en cada uno de los procedimientos, complicaciones u otros aspectos relacionados por cada uno de los temas. No cabe duda que durante este semestre el cúmulo de conocimientos fue extenso, y lo más importante es que realmente como ya mencioné en un principio, que nuestro aprendizaje sea significativo.

Esto debido a que, en un futuro, todo lo que hoy en día es teoría llegara un momento en el cual lo aplicaremos a nuestra vida profesional, por ellos es muy importante el compromiso por querer aprender y hacer las cosas bien ya que trataremos con la vida de personas. Estoy consciente que acá no se quedan los conceptos, que debemos repasar todo lo aprendido, que la doctora nos ha enseñado una guía, una herramienta para seguir reforzando nuestros conocimientos.

Finalizando con esto, de manera muy personal y con un gran afecto le agradezco muchísimo doctora, de corazón le digo gracias por todo lo que nos ha enseñado, gracias por tener el carácter que no cualquier persona tiene para hacernos conscientes que tenemos que aprender, gracias por enseñarnos a ver la realidad,

por decirnos siempre el gran compromiso que tenemos al haber elegido esta carrera, la admiro mucho, es una excelente doctora, gracias por ser parte de esta experiencia tan hermosa, gracias por haber sido nuestra profesora porque no tengo la menor duda que con usted se aprende porque se aprende! Dios la bendiga siempre.

Posdata: Mi tema de exposición en esta unidad Doctora fue: Principios de Cirugía Percutánea e Intervencionismo Radiológico. ©